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 Depuis les années 1980, 
la France s’est engagée au niveau 
professionnel. Le baccalauréat pro-
fessionnel, plus souvent connu sous 
le nom de « Bac Pro », a bien évo-
lué depuis 30 ans.  
Créé en 1985 sur la proposition de 
la mission Ecole-Entreprise prési-
dée par Daniel BOCH, les attentes 
ont été comblées, mais il souffre de 
ne pas être suffisamment connu et 
reconnu. 
  

 Depuis la réforme de 2009, 
le bac professionnel s’obtient en 3 
ans au lieu de 4 ans.  
 Avec ses 18 filières et ses 
88 spécialités, l’enseignement pro-
fessionnel prépare les élèves à en-
trer dans le monde du travail. Pour 
la rentrée 2015, 18 diplômes ont été 
rénovés.  
 Le nombre de bacheliers 
professionnel a fortement augmen-
té, il est passé de 119 000 en 2010 à 
191 000 en 2014. Aujourd’hui, 3 
bacheliers sur dix sont issus de voie 
professionnelle.  

 
 
 
 
 Pour revaloriser le Bac Pro, la 
ministre de l’Education Nationale, Na-
jat Vallaud-Belkacem, a lancé des évé-

nements comme une journée nationale 
de portes ouvertes a été organisée dans 
tous les lycées professionnels de France 
le Vendredi 29 Janvier 2016 et le Same-
di 30 Janvier 2016 matin, avec plu-
sieurs activités proposées : animations, 
informations aux parents, futurs élèves 
et entreprises, interventions d’anciens 
élèves, démonstrations …  
  

Elodie, Pedro, Manon et Cheryne 

Ce journal a été réalisé par la classe des 1ère Gestion-Administration du lycée 
professionnel L’Odyssée afin de vous faire découvrir l’actualité de la section 

GA , du lycée mais aussi de l’information locale et internationale. 
 Pour ce projet, nous avons eu besoin de l’aide de plusieurs entreprises que nous avons démar-

chées. Ils ont cotisé afin de nous aider à préparer ce journal. 
 Ce projet a été réalisé dans le cadre des Ateliers rédactionnels, qui croisent les matières générales 

et professionnelles.  
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 Depuis sa création en 1986, le 
Bac Pro a évolué, notamment dans la 
filière tertiaire. D’abord appelé Bac Pro 
Bureautique, il se divise en 1996 en 
deux bac pro : Secrétariat et Comptabi-
lité. 

Bac professionnel Secrétariat : Il for-
me des professionnels capables d’assu-
rer des fonctions administratives, mais 
aussi de certifier l’accueil, le renseigne-
ment et le contact téléphonique. 

Bac professionnel Comptabilité : Il 
forme des professionnels qui garantis-
sent la gestion et le suivi des comptes, 
du traitement des impayés et la relance 
des clients. Son rôle est de veiller aux 
flux entrants et sortants d’argent d’une 

société, traiter des commandes, des 
factures etc. En 2012, ils fusionnent 
pour former un seul bac pro : le bac 
pro Gestion-Administration. 

La formation a évolué sur :  
• La polyvalence dans les 
activités administratives, 
• L’adaptabilité aux diffé-

rents contextes profes-
sionnels, 

• La maitrise de l’orthogra-
phe et de la syntaxe, 

• La maitrise des technologies 
de communication et de 
l’information, 

• Les qualités relationnelles. 
 
 

Alicia, Elodie et Gulsum 

L’ODYSSÉE 

 L’odyssée est à la fois un nom 
commun féminin et un nom propre. 
 Il faut savoir qu’une odyssée 
est un voyage mouvementé, semé d’in-
cidents variés, d’aventures. 
 Mais c’est aussi le nom d’une  
épopée grecque antique attribuée à 
l’aède Homère, qui l’aurait composée 
après l’Iliade, vers la fin du VIIIe siè-
cle  av. J.C. Elle est considérée comme 
l’un des plus grands chefs- d’œuvres 
de la littérature. 

Le logo du lycée représente un 
bateau à voile, symbole du 
voyage en mer .                    

L e  s a v i e z - v o u s  ?  

Diplôme du Bac Pro 

J o u r n a l  d e s  G A  

UN PETIT RAPPEL HISTORIQUE SUR L’ÉVOLUTION DE LA G.A.  

 Après la guerre de Troie, 
Ulysse a vécu un long voyage sur mer 
qui a durée dix ans. Durant ce voyage, 
il a rencontré le dieu de la mer Poséi-
don et encore de nombreux personna-
ges mythologiques comme la nymphe 
calypso, la princesse Nausicaa, les 
Cyclopes, la magicienne Circé et les 
sirènes. 
 L’ Odyssée a inspiré un grand 
nombre d'œuvres littéraires et artisti-
ques au cours des siècles, et le terme 
« odyssée » est devenu par antonoma-
se un nom commun désignant un 
« récit de voyage plus ou moins mou-
vementé et rempli d'aventures singu-
lières », en référence au voyage d’U-
lysse. 

Halimé, Farah, Rabea et Yasmine 
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Le lycée l’Odyssée uni pour la journée mondiale contre le SIDA ! 

 L’exposition « Liberté de parole » a 
été présentée en octobre 2015 dans notre 
lycée. Elle est composée d’écrits et d’enre-
gistrements audio mais aussi de témoignages 
de jeunes prisonniers présentant l’avant in-
carcération, le milieu carcéral et la prépara-
tion à la libération. 
 
 Pendant l’exposition, nous avons vu 
différents témoignages de plusieurs détenus 
de la prison de St-Quentin-Fallavier qui ont 
participé à des ateliers d’écriture. Ils par-
laient de leur arrivée en prison, les raisons de 
leur présence en prison mais aussi le temps 
de leur peine. Avec l’écoute audio, on pou-
vait imaginer la vie de ces hommes. 
 
 Nous avons aussi lu les témoigna-
ges des familles et des proches, ils expri-
maient la difficulté pour leur rendre visite et 
l’absence du prisonnier au quotidien. 

 Nous avons également reçu la visite 
du responsable de la mission locale et une 
enseignante de prison. Leur visite consistait à 
montrer la réalité de la prison, la taille d’une 
cellule, et parler aux adolescents pour leur 
éviter un passage en prison. 
 Voici l’exemple d’un témoignage 
d’un camarade de classe après la visite de 
l’exposition : « Pour moi, c’est vrai que la 
prison n’est pas bien pour l’image de ta fa-
mille et pour ta propre image. Après, la pri-
son peut servir pour des personnes qui ont eu 
un mauvais vécu, ils en ressortiront plus ma-
tures. Personnellement, quand la prison arri-
ve, c’est qu’on la mérite. La prison peut être 
un bien ou un mal. » 
 
 Cette visite et cette rencontre avaient 
pour objectif de nous sensibiliser, nous les 
jeunes, sur les dangers du parcours de délin-
quant. Nous avons pu changer notre regard 
sur la prison et être mis en garde afin de l’é-
viter à l’avenir. 
 

Yasmine, Farah et Rabea 

Liberté de parole : une exposition poignante. 

Brochure de présentation 
de l’exposition - Région 

Rhône-Alpes 
(Conception: Cyril Frede-

nucci) 

J o u r n a l  d e s  G A  

 L’équipe pédagogique du lycée a 
organisé une journée de lutte contre le sida le 
1er décembre 2015. A la cantine, des sets de 
table dénonçant les risques du sida ont été 
installés. Durant la journée, l’équipe a distri-
bué des flyers pour s’informer sur internet et 
faire un don. L’équipe pédagogique a aussi 
positionné des affiches dans le hall. Pour ap-
porter notre soutien contre le sida, des rubans 
rouges Sidaction étaient disponibles pour les 
lycéens et le personnel. 
 Pour nous, cette démarche a été bé-
néfique, car elle nous a aidé à nous sensibili-
ser à cette maladie qui est reconnue dans le 
monde. Cela nous a permis de travailler un 
peu avec l’infirmière et de voir les opérations 
entreprises pour montrer notre soutien. Si 
cette occasion d’aider l’équipe pédagogique 
se reproduit, nous serons volontaires car ce 
sujet est très intéressant. 

Nassima et Donovan 

 En 1988, l’Assemblée générale des 
Nations Unies avait exprimé sa vive préoc-
cupation devant la pandémie de sida. Notant 
que l’Organisation mondiale de la santé 
(OMS) avait choisi la date du 1er décembre 
1988 comme Journée mondiale du sida, 
l’Assemblée a souligné l’importance de cette 
manifestation. Aujourd’hui, plus de 35 mil-
lions de personnes sont séropositives dans le 
monde. 
 Chaque année, le 1er décembre est 
l’occasion d’une mobilisation mondiale 
contre le sida, où des actions d’information, 
de prévention et de sensibilisation sont 
conduites. Cette journée est aussi celle de la 
mémoire et du souvenir en l’honneur des 
personnes décédées de la maladie. 

Source: www.sidaction.org 
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Intervention du Quatuor Debussy dans l’atelier MEI,  
26 novembre 2015 (Photo : Georges Testud) 

J o u r n a l  d e s  G A  

L e  Q u a t u o r   D e b u s s y  d e s c e n d  d e  
s c è n e  p o u r  u n e  p e t i t e  s u r p r i s e  !  

 Le Quatuor Debussy est un groupe de mu-
siciens qui participe durant l’année 2015-2016 à 
une intervention culturelle avec les classes MLDS 
et 1ère MEI. 
 Le groupe est composé de quatre musi-
ciens : Christophe Collette et Marc Vieillefon 
(violons), Vincent Deprecq (alto) et Cédric 
Conchon (violoncelle). 
 Le groupe existe depuis 25 ans, il jouit 
d’une reconnaissance professionnelle incontesta-
ble. Cela fait donc 25 ans que le Quatuor partage 
avec les publics du monde entier ses interprétations 
musicales sur les scènes les plus prestigieuses : 
Japon, Chine, Etats-Unis, Canada, Australie, Rus-
sie... Il interprète plutôt des musiques classiques, 
romantiques et de chambre et n’a pas de chef d’or-
chestre. 
 Pour commencer, le Jeudi 26 novembre 
2015, l’ensemble musical est venu au lycée l’O-
dyssée faire un petit concert pour les élèves.  
 Dans le cadre du projet, le Quatuor Debus-
sy s’est produit en concert à la MJC de Charvieu le 
22 janvier 2016 et le 5 avril 2016. 

 En parallèle à cette intervention, les élè-
ves s’inspirent et découvrent de nouvelles cho-
ses comme par exemple des ateliers d’écriture, 
de dessins, de peintures, de photos …. Ce projet 
avec le Quatuor Debussy a pour but de faire dé-
couvrir un nouveau style de musique aux jeunes 
et à leur ouvrir de nouveaux horizons.  
 

Elodie, Delphine, Gulsum, Safia et Alicia 

ENT : une interface qui vous  accompagne. 

 L’ENT est un support de travail qui per-
met d’être à l’avantage des élèves, des professeurs et 
des invités comme les parents qui ont, eux aussi, un 
accès privé. 
 Plusieurs rubriques sont mises à disposi-
tion pour pouvoir simplifier la recherche. 
 A travers le site, chaque lycéen peut sui-
vre de près sa scolarité, toutes les informations sont 
entrées par les professeurs, la vie scolaire et l’admi-
nistration. On y retrouve ainsi un relevé de notes 
pour chaque élève, celui-ci permet le calcul régulier 
de la moyenne de chaque matière suivie. A la fin du 
trimestre ou semestre, le bulletin de chaque élève est 
mis sur le site, celui-ci contient ainsi le relevé de 
notes et les commentaires de chaque professeur. 
  Les devoirs sont quant à eux régulière-
ment postés sur le site par les enseignants. Profes-

seurs et élèves peuvent être mis en contact à travers 
le site dans le cas où l’élève a des questions ou bien 
s’il doit envoyer le travail demandé et inversement. 

 Depuis quelques semaines, notre profes-
seur d’économie nous poste chaque semaine un 
QCM sur la leçon en cours, celui-ci est noté et 
compte dans la moyenne. Une manière ludique 
d’apprendre ses cours régulièrement ! 

 Pour faire un point sur la vie scolaire, on 
retrouve également les absences, retards et retenues 
de chaque lycéen immédiatement notifiés. Les évè-
nements et nouveautés  du lycée sont également  
précisés dès l’accueil du site. 

Cette interface est très appréciée des élèves 
et des professeurs qui la considèrent tous deux com-
me une aide journalière.  

 

Fatima, Morgane et Adam 
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J o u r n a l  d e s  G A  

COP 21 : un espoir pour les générations futures 

cer leur promesse, ils se sont accordés à une 
révision tous les cinq ans. Le premier bilan 
aura lieu en 2023. 
  
 Depuis mars 2016, Laurent Fabius 
n’est plus président de la COP21 ni le pre-
mier ministre des Affaires étrangères mais 
est devenu officiellement président du 
Conseil constitutionnel. Ségolène ROYAL 
est depuis présidente de la COP21.  
 Nous sommes conscients aujourd’hui 
à notre niveau d’élève que cette manifesta-
tion a pour objectif d’assurer un futur meil-
leur. Nous pouvons aussi contribuer à ce 
projet par des gestes simples en limitant la 
consommation d’électricité, d’eau et la pol-
lution. Notre lycée s’est aussi engagé dans 
cette démarche de développement durable 
en installant des poubelles jaunes pour le tri 
des déchets.  
 

Sibel, Ali et Halimé 

 La COP 21 s’est tenue à Paris du 
29 novembre au 11 décembre 2015, il y a 
eu plus de 20 000 délégués, venus de tous 
les continents. Laurent Fabius a été prési-
dent de la COP durant les négociations. 
  
 La COP, qui signifie Conférence 
des Parties, est une réunion sur l’environ-
nement, plus précisément sur les change-
ments climatiques. Chaque année, les 
participants de cette conférence se réunis-
sent pour décider des mesures à mettre en 
place, ceci dans le but de limiter le ré-
chauffement climatique. Les décisions 
prises lors de ces conférences doivent 
être adoptées par toutes les parties.  
 Chaque COP est donc fondamen-
tale, car elle permet de faire un bilan de 
l’année, mais également de renouveler ou 
ajuster de précédents engagements. 
 
 Après de longues nuits de négo-
ciations, l’accord signé au terme de la 
21e conférence mondiale sur le climat est 
présenté comme une réussite mais doit 
encore être traduit dans les faits.  
 L’enjeu de la COP21 était de 
trouver un accord international engageant 
les pays à réduire durablement leurs 
émissions de gaz à effet de serre. D’ail-
leurs, en novembre dernier, un rapport de 
l’organisation météorologique mondiale 
notait encore une hausse des émissions 
de gaz à effet de serre, qui atteignent des 
niveaux records.  
 Les pays se sont engagés à main-
tenir la hausse moyenne des températures 
en dessous des 2°C et même à franchir la 
barre des 1,5°C d’ici 2100. Pour renfor-

Logo de la COP 21   
(Source: cop21.gouv.fr) 
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Qu’est ce que tu n’aimes pas ? 
-« Je n’aime pas l’hypocrisie. » 
 
Merci d’avoir répondu à mes questions. 
 
Ali m’a confié qu’il allait sûrement 
poursuivre en BTS en alternance après 
l’obtention du Bac Pro. 
 

Farah 

 Né en 1999 à Bourgoin Jallieu, 
Ali IMLOUL est un lycéen qui se dit 
équilibré et dynamique. 
 
 Nous avons rencontré Ali l’an-
née dernière et aujourd’hui, je vais l’in-
terviewer sur sa vie lycéenne et privée. 
 
 Ali a 17 ans, il est né en Isère 
dans la commune de Bourgoin-Jallieu. 
Il a grandi dans le quartier de Saint 
Bonnet à Villefontaine (38090) où il 
réside encore. 
 
Ali, nous savons que tu suis un bac pro 
en Gestion Administration, pourquoi as
-tu choisi cette filière ? 
-« J’ai choisi cette filière car je n’aime 
pas les métiers manuels, je préfère tra-
vailler dans le domaine administratif. » 
 
Comment se passe la vie au lycée ? 
-« Elle se passe bien, mais je reste sur 
la distance avec les gens que je ne 
connais pas. » 
 
En dehors du lycée, que fais-tu ? 
-« Je joue au foot et, dans mon temps 
libre, je reste avec ma famille et mes 
potes. » 
 
Quand tu es avec tes potes, que fais-tu ? 
-« On rigole beaucoup entre nous, sou-
vent on a des discussions intéressantes 
sur notre avenir. » 
 
Qu’est-ce que tu aimes ? 
-« J’aime ma famille, mes amis, le foot, 
les motos, les filles, rire et faire rire les 
gens. » 

J o u r n a l  d e s  G A  

P o r t r a i t  d ’ é l è v e  

Dates clés 

Date de naissance : 

10/04/1999 

Lieu : 

Bourgoin-Jallieu (38) 

Scolarité : 

-Collège Sonia DELAUNAY 

Villefontaine (38)  

-Lycée l’Odyssée – Pont-de-

Cheruy (38) 

Ali en mode cross country avec la MJC 

en 2015 
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 Dans 5 mois, l’association fêtera ces 
deux ans. En deux ans, elle a fait adopter 
plus de 101 lapins et 3 chats qui ont été  
trouvés par la fourrière de Marennes (69), la 
fourrière de Grenoble (38) ou abandonnés 
pour diverses raisons (allergies, déménage-
ments, maltraitances …). 
 

Chloé, Amélie et Manon 

 

Adresse : 1 rue de l’église  

38460 Saint-Romains de Jallionnas 

Mail : lesgrandesoreillesrefuge@gmail.com 

Tel : 06.77.26.93.23 

 
Page Facebook : Les Grandes Oreilles  

Refuge 

 

Site web :  

https://lesgrandesoreilles38.wordpress.com/ 

 Une jeune élève de G.A, Chloé Ma-
chado, a crée une association de loi 1901 en 
mai 2014. Cette association a pour but de 
sauver des lapins, cochons d’Inde, chinchil-
las et hamsters, de les soigner et de leur 
trouver une nouvelle maison. Cette jeune 
fille a du démarcher plusieurs vétérinaires 
de la région afin d’avoir des prix les plus 
bas possible, car chaque animal quitte le re-
fuge stérilisé, vacciné et traité contre les pu-
ces. 

  
 Afin d’avoir les moyens financiers, 
elle organise des manifestations tels que les 
marchés de Noël, des cagnottes en ligne, des 
apparitions avec des mascottes dans les cen-
tres commerciaux … Elle a mis en place un 
service de pension et vend des granulés pour 
rongeur. 

  
 Pour éviter de payer la nourriture, 
elle organise des opérations caddies dans les 
animaleries et fait un partenariat avec une 
grande surface pour récolter les déchets de 
légumes. 

  

Les  Grandes Oreilles : une élève investie 

Logo de l’association 

J o u r n a l  d e s  G A  

Info: L’émission « 30 millions 
d’amis » s’est intéressée à l’as-
sociation de Chloé. Elle lui a 
consacré un reportage diffusé le 
18 mai 2016 sur France 3. 
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J o u r n a l  d e s  G A  

La Tache d'Encre 
(Librairie) 

PONT-DE-CHERUY 

 

BOURGOIN-JALLIEU 
 

 

TIGNIEU-JAMEYZIEU 

                
MIONS 

 

Les partenariats 

PONT-DE-CHERUY 

Merci à ces entreprises pour leur participation. Grâce à elles, il nous a été possible de 
finaliser le journal. 

Merci à M. LAAZIRI de DAUPHINÉ REPRO d’avoir réalisé l’impression de ce 
premier numéro du journal des GA. 
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Jean-Hugues MOTA, Proviseur 


